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考题挺常见 画来很简单
青岛3000余考生参加美术统考，考生齐呼“题不难”，阅卷标准或提高
文/本报记者 李珍梅 片/本报记者 杨宁

18日，全省2012年
美术统考正式开考，青
岛3300余名考生参加考
试，比2011年多522人。
对当天的考题，考生普
遍反映所画物品常见，
考题不难。但也有老师
认为，题目虽然较为简
单，阅卷标准或许会随
之提高。

18日早晨7点50分，在位于大连路上
的青岛艺术学校，离开考还有40分钟，考
生背着画板陆续进入考场。尽管上午考

的是基础造型，不少家长还是觉
得不放心，把下午用的水彩也拎
了过来。“下午考色彩基础，上午
用不到，但觉得拎着放心。”一位
家长说。

“快进去吧，别紧张，好好发
挥就行。”前来送孩子的家长高
先生把儿子送到校门口后，给孩

子鼓励打气。除了目送孩子进
入考场的家长，还有不少带
队老师，在学生进入考场前，

也对他们千叮咛万嘱咐。“以你们平时
的正常水平来发挥就行，肯定没问题，
就是千万要记住，注意审题，看清楚题
目。”青岛6中一位带队老师，对七八个
学生强调说。

这位老师介绍，他带队来考试的这
几个学生从小就练习美术，专业水平不
大用操心，但临进考场前，交待一声才觉
得放心。“现在的考题大多是文字加图
片，但有很多学生不细看文字，直接看图
片就开始画了，往往会漏一些元素。”这
位老师说，比如，有的文字中说画两本
书，但图片上只有一本书。如果只看图片
不看文字，学生就容易画漏一本书。

上午1 1点3 0分，造型基础
考试结束，从考场走出来的考
生一脸轻松。“题目不难，物品
很常见，平时练得也比较多。”
城阳3中学生曹莉桐介绍，素描
题给出了七样物品的照片，让考
生自己构图作画。七样物品包括
医药箱、手电筒、两个梨、3—7个
山楂、一只陶瓷碗、一条毛巾、一
块衬布。“除了手电筒以外，其他
都 很 常 见 ，而 且 平 时 练 得 也 挺
多。”曹莉桐说。

记者随机采访了十多位考生，
回答多是“考题不难”。

上午的素描题常见且常练，下

午的色彩题总体简单。色彩考题可归
结为“厨房一角”，所给物体为花生
油、窝窝头、葱、陶瓷碗、鸡蛋、地瓜、
衬布，要求考生将物品放到一块木板
上，且构图中要看到两面墙。“窝窝头
和地瓜以前没练过，但是很常见，也
不难。”青岛6中考生小万说。

即墨实验高中段洪权老师说，
从学生对考题的反应来看，比去年
要简单。“画的东西都很常见，而且
平时练习也挺多。尽管下午色彩题
里的窝窝头考生基本没见过，但是
这个物品构图很简单。”但段老师认
为，考题虽比较简单，但阅卷标准或
许会随之提高。

记者采访了解到，对于大部
分家长来说，美术统考似乎不是
问题。“我孩子从小就学画画，专
业课成绩我倒不担心，就是文化
课有点困难。”青岛6中一位考生
家长郭女士说。考场外七八家培
训班正在向家长散发辅导宣传
单，郭女士也饶有兴趣地向一家

文化课培训班咨询起来。
郭女士的女儿4岁开始画

画，到现在已画了13年了，专业
课不让人操心，但文化课有点
跟不上。“孩子现在每天都在外
面上7个小时的专业课，文化课
暂时放下，得等到2月17号艺考
结束后再重点攻文化课。”郭女

士说，到时候可能会考虑给孩
子报个培训班。

记者采访了解到，担心孩
子文化课的家长不在少数。家
长宫先生说，统考结束后，他将
要陪着孩子参加校考。但要考
哪些学校，会精心选择，并不是
每场考试都参加。“广撒网太费

时间了，挑几个孩子差不多能
考上的学校，剩下的时间好好
复习文化课。”宫先生说。

据了解，今年美术统考的
本专科合格证将在2012年1月10

日前发放到考生手中。艺术类
专业测试将从2012年2月2日至
17日举行。

青岛美术考生增五百人
2012年全省美术统考，

青岛共设了青岛艺术学校
(大连路校区 )、青岛艺术学
校 (丹东路校区 )、青岛6中、
青岛商务学校4个考点。2012

年青岛市美术统考报名人
数为3378人，比2011年增加
522人。从全省来看，2012年
美术高考人数为3 . 96万人，

与2011年基本持平，这也是
继2 0 0 8年之后首次止住下
降的趋势。

据了解，2007年，全省美
术生报考达到顶峰，当年报
名总数达到了10 . 05万人。之
后几年，人数连续减少，2008

年9 . 05万人，2009年5 . 4万人，
2010年4 . 58万人，2011年39680

人。4年间，考生“缩水”6万。
对于美术生人数止跌，

教育界有关人士认为，2007

年美术生报考高峰，和当时
众多高中追求美术类考生
的高升学率有关，许多考生
也把艺考当成了上大学的
捷径，有的普通文理生甚至

“半路出家”。而随着2009年

山东省实行美术统考后，
“半路出家”的考生减少，同
时高考考生总人数也呈现
出逐年下降趋势，艺考报名
人数也逐渐下降。2012年高
考，从青岛的情况来看，高
考报名总数本身就有所增
加，因此美术生人数也水涨
船高，回涨属于正常。

社会资金支持高校爱心社团

热心公益

学子获助

本报1 2月1 8日讯 (记者 张
杰 ) 为培养岛城大学生的公益
心，由青岛你我健康服务中心举
办，来自岛城7所高校共30多个社
团报名参加的公益项目大赛18日
揭晓，中国海洋大学爱心社等5个
社团将获得总金额约5万元的资
助。获得资助的公益项目主题涉
及大学生就业、性工作者个案访
谈等。

18日上午，在李沧区阜康花
园市民活动中心，已经进入决赛
的12个大学生自己设计的公益项
目开始现场答辩，评委由李沧区
民政局副局长王宪军、青大社工
系教授赵新彦等人担任。前5名将
获得零点青年公益创业发展中心
的项目资金支持。经过近4个小时
的角逐，性工作者个案访谈项目、
大学生就业促进项目等5个项目最
终进入前五名，他们的项目运作经
费将由零点青年公益创作发展中
心资助，据其项目官员凌婧介绍，
每个项目的经费在1万元以内。

“一方面，性工作者大量存
在，不少性工作者事实上承担了
养家糊口的责任。另一方面性工
作者受到明显的歧视，同时，与她
们紧密联系的疾病如爱滋病，也
开始蔓延起来。”在答辩现场，名
为“守护花开，托起希望”的性工
作者个案访谈项目负责人薛文娟
向评委阐述设计此项目的原因，
据她介绍，在一年的时间里，他们
计划做20个性工作者个案访谈，
以帮助她们消除自我歧视以及治
疗自身疾病，最终这个项目获得
资助。

大学生如何顺利就业也成为
公益项目关注的话题，在12个项
目中，有3个项目关注了大学生就
业。“我们的主要目的就是给大学
生和企业搭建一个交流平台。”职
桥项目负责人王艺霖向评委阐述
自己的观点，最终该项目和另外
两个关注大学生就业的项目一起
合并为一个项目，并获得资助。

凌婧介绍，5个名额确定后，
将根据项目本身的预算给予资
助，每个项目的资助金额在万元
以内。

现场>>进场前，老师叮嘱“看清题”

考题>>除了手电筒，其他很常见

家长>>最担心的还是文化课

1188日日，，在在青青岛岛艺艺术术学学校校，，考考生生进进场场准准备备考考试试。。

1188日日，，在在青青岛岛艺艺术术学学校校，，考考生生背背着着画画板板排排队队等等待待进进场场。。
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